



Los Sres. Cortina y Martínez Aloy han hecho breves indicaciones, pidiendo el segundo que se le releve del cargo de juez instructor, porque no está dispuesto a perder el tiempo en chinchorrerías.

Noticias locales

A juzgar por los datos que ha comunicado el observatorio de esta Universidad, poco ha refrescado la temperatura en las últimas cuarenta y ocho horas, pues el termómetro marcó 35.2 a las nueve de la mañana, 26.8 a las tres de la tarde y 36.9 máximo al sol, pero gracias a la brisa que ha soplado del Suroeste, el calor no ha molestado tanto como los días anteriores.

La fiesta celebrada hoy por el reverendo clero de la parroquia y patriarcal de San Bartolomé y San Miguel en honor del primero de sus titulares ha revestido gran solemnidad y esplendor. Ha oficiado el cura párroco D. Pedro Llopis, asistido por los beneficiados D. José Senabre y D. José Belda, que actuaban de diácono y subdiácono de oficio, respectivamente.

Nutrida capilla de música ha cantado el Introito, Gradual, Ofertorio y Comunión, con música de atril, y el resto de la misa de la partitura escrita por el maestro Giner, llamada de los Religiosos.

Los divinos oficios celebrados ayer en la Metropolitana Basílica dedicados al Purísimo Corazón de María, revistieron la solemnidad de costumbre. En la misa ofició el canónigo Sr. Sanchis Sivera, ocupando el púlpito el beneficiado D. Manuel Irujo, que pronunció un notable discurso basado en el texto del capítulo VII del Evangelio, según San Marcos, que refiere la milagrosa curación del sordo-mudo realizada por Jesús.

El jefe superior de Palacio ha dirigido desde San Sebastián una cariñosa carta al Director-proprietario de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA D. Francisco Peris Mencheta, manifestándole que el Intendente de la Real Casa, señor marqués de Borja, enviará a Sueca el regalo que S. M. el rey ha destinado, a instancia de nuestro Director, a la Tómbola de la Caridad que ha de celebrarse en dicha importante población de la Ribera.

El Sr. Peris Mencheta ha contestado al señor duque de Sotomayor agradeciendo al monarca su bondadosa atención y el regalo hecho a la Tómbola de la Caridad de Sueca.

Las aspiraciones del vecindario del populoso barrio de Benimámet de conseguir un cementerio propio, se han visto ya realizadas. El nuevo Campamento, que tiene una extensión de 2.000 metros cuadrados, hallase situado al Norte del poblado, en los lindes del término de Burjassot. Los planos son obra del arquitecto municipal Sr. Alfaro. El sagrado recinto ofrece un aspecto severo, ostentando sobria arquitectura.

Ayer tarde verificóse la bendición del cementerio, asistiendo al acto el Alcalde Sr. Mestre, el concejal Sr. Pérez y Lúcia, al alcalde del poblado D. Tomás Hueso, el médico D. Manuel Soriano, el presidente de la junta de fábrica D. Rafael Barrachina; los vocales D. José Lloréns, D. Francisco Muñoz, D. Ramón Sanchis y D. Francisco Miralles, el cura de Benicarló señor Alapont, el propietario D. Ramón Blat, el arquitecto Sr. Alfaro y un redactor de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA.

Al llegar el Alcalde y el Sr. Pérez y Lúcia a la estación fueron recibidos por los señores antes mencionados, ejecutando una música alegre composiciones.

En la misma estación organizóse la comitiva para dirigirse al Cementerio. Abria marcha una pareja de la Guardia civil de caballería; seguía el clero con cruz alzada, formado por el digno cura párroco D. Vicente Serrador, el vicario D. Juan B. Causa y los presbíteros Sres. D. Peregrín Carbonell y D. Francisco Martínez.

Seguían los invitados y el vecindario en masa, con la música, que ejecutó alegres marchas.

Llegados al Cementerio y ante una sencilla cruz colocada al efecto, rezáronse las oraciones de rito, y fué bendecido el recinto por el señor cura párroco, con las ceremonias de rigor.

Terminado el acto, dirigióse la comitiva a la iglesia, donde el señor cura dirigió breves palabras de gratitud a cuantos han contribuido a la mejora.

Después fueron obsequiados los invitados con espléndido refresco en la casa-abadía. El Alcalde, con las personas de su acompañamiento, regresó a Valencia en el tren

de las ocho de la noche, satisfecho de la parte que le corresponde en la importantísima mejora introducida en el poblado de Benimámet.

Por nuestra parte felicitamos al digno cura párroco Sr. Serrador, al alcalde del poblado Sr. Hueso, a la junta de fábrica y al vecindario que vé satisfecha una aspiración largamente sentida.

El canje.—Ayer, que, como anticipamos en nuestro número del sábado, estaban abiertas las oficinas de canje de los dros ilegítimos, fueron presentadas en la Tabacalera 5.590 pesetas en aquella moneda, y en el Banco de España, 33.000.

De hoy solo podemos decir que la Tabacalera ha canjeado unos 14.000 duros; del Banco nada podemos anticipar, porque al dar la una de la tarde, hora en que se cierran las taquillas del canje, en atención al numerosísimo público que esperaba y a ser hoy el último día, han acordado prorrogar el canje para todo el público que al dar la hora de cierre esperaba cola.

De suerte que, dado el lleno que hemos visto, no es aventurado decir que ya serán las ocho de la noche cuando se termine la operación de canjear tantos duros como se presentan hoy para su cambio.

El señor delegado de Hacienda, a quien hemos visitado a última hora para preguntarle si se había concedido prórroga para efectuar el cambio de monedas, nos ha contestado en sentido negativo.

El señor Gobernador ha recibido el telegrama y telegrama del ministro de su departamento:

«Es inexacto que el ministro de Hacienda haya dicho, como la prensa le atribuye, que pasado el día 21 toda la moneda en poder de particulares se considere legítima, así como que aconsejara a los obreros de Madrid que no tomaran monedas de cinco pesetas».

El señor Gobernador nos manifiesta, con motivo de la excitación que El Pueblo dirige a los obreros, partiendo de la falsedad que al ministro han atribuido algunos periódicos de Madrid, que, como espontáneamente han ofrecido las entidades mercantiles e industriales, terminado el canje, que ha determinado el saneamiento de la moneda de plata, no hay razón alguna para no admitir los duros, velando, como velará el Gobierno por que la ley caiga con todo rigor contra los que intentaren la fabricación de moneda ilegítima.

Se ha concedido pensión anual de 521 pesetas a doña Asunción Rodríguez Dalmau, y de 30 pesetas mensuales a D. Juan García González.

En la parroquia de los Santos Juanes se celebró ayer con gran solemnidad la fiesta dedicada a la Asunción de Nuestra Señora, como último día de su novenario. La misa de Comunión vióse concurridísima de fieles, que en muy crecido número se acercaron a la Sagrada Mesa, y en la función principal el espacio templo vióse completamente ocupado por devotos de la Santísima Virgen deseados de glorificar a la Señora en el misterio de su gloriosa Asunción a los cielos. El Dr. Vivó, que estuvo encargado del sermón, pronunció un elocuente discurso, que fué muy elogiado. Los cultos vespertinos fueron asimismo muy solemnes. La veneranda imagen de la Virgen lucía unas primorosas sandalias bordadas de oro y una valiosa mantilla, regalo de dos piadosas señoras.

ANTIGUA ACADEMIA CAÑADA.—Preparatoria para carreras militares. Más de 200 alumnos ingresados en los 25 años que cuenta de existencia. En la última convocatoria, D. José Pacheco y D. Francisco Taberner en artillería y D. Eduardo Herrero aprobado en ingenieros con ocho meses de preparación. Apertura del curso el 15 de setiembre. Detalles y reglamentos, plaza Príncipe Alfonso, 7, entresuelo, de 8 a 10 y de 2 a 4.

Urbenuaga de Obilla.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse Memoria y guías. Se remiten gratis.

La maquinaria más sólida y perfeccionada se construye en La Primitiva Valenciana, Játiva, letra A.

Han sido nombrados inspector de primera clase de la renta de cerillas D. Francisco Navarro Navarro y agentes de segunda D. Jaime Andrés Marín y D. Daniel Frunonosa González.

SOMATOSE. Estimula fuertemente el apetito.

En el expreso de ayer salió para el extranjero, con objeto de verificar compras de las últimas novedades para la próxima temporada, el dueño del acreditado establecimiento de La Purísima, nuestro distinguido amigo D. Francisco Guerrero y Martorell.

El Gobernador civil recibió ayer del ministro de su departamento un telegrama a propósito de la explosión ocurrida el sábado en el laboratorio del cuartel de ingenieros.

«He aquí el despacho telegráfico de referencia: «Lamento mucho las desgracias causadas por la explosión que se ha producido en el cuartel de ingenieros. Expreso V. E. al Capitán general mi sentimiento. Deseo que carezcan de importancia las heridas de los dos capitanes y el sargento.»

La compañía de los ferrocarriles del Norte, deseosa de contribuir a la animación de las fiestas que en Onteniente han de dedicarse al Santísimo Cristo de la Agonia, ha establecido un servicio a precios reducidos en todo el trayecto desde Valencia a Alcoy, cuya rebaja será para los coches de segunda y tercera clase, a los precios de 11.35 y 6.60 pesetas, respectivamente, desde esta capital, incluso la ida y regreso; expendiéndose billetes del 27 al 31 de este mes, y serán valederos para regresar del 28 del mismo al 1.º de setiembre próximo, todas las fechas inclusivas.

Significando la del Norte el ejemplo de otras Compañías ferroviarias del extranjero, ha establecido una tarifa económica para el depósito de equipajes y bultos de transporte a mano, según la cual solo se pagará diez céntimos de peseta, por bulto y día ó fracción de día.

No comprar máquinas parlantes sin conocer antes los Gramófonos Saló Cuesta, en la droguería de San Antonio esquina a la calle de Ercilla, y Bazar Hernández, calle de la Paz.

En el Instituto general y técnico, negociado del Sr. Pallardó, se reciben estos días las Memorias que según disposición del ministerio del ramo, redactan los maestros. Y ya que de este asunto nos ocupamos, hemos de decir que los únicos maestros dispensados de escribir dichas Memorias, son los que forman parte de las Juntas locales ó provinciales; pero que no están exceptuados, como por algunos se pretende, los que forman parte de las Juntas de Protección a la Infancia.

Noticias recibidas de Denia nos comunican detalles de la rápida recolección de la pasa en dicho término, debido al buen tiempo reinante. El comercio ha comenzado pagando a 22.50 pesetas el quintal de 50 kilos, descendiendo rápidamente a 21 y 20 pesetas, debido a la excesiva oferta de los cosecheros. A pesar de ello, los resultados son pingües, y el 18 del corriente salió de Gandía el vapor Thomas Seig, conduciendo a Liverpool 760 quintales de pasa de la nueva cosecha.

Han sido expedidos los títulos de bachiller de los Sres. D. Andrés Montón, D. Salvador Bagueña, D. José Miquel y D. Gabriel Martorell.

LOS ANGELITOS. Lúcia, 8 al 16. Granos oro, princesas, manolas, lienzos familia y demás géneros blancos a precios increíbles.

La junta directiva de la Sociedad de trabajadores La Hoz de Torrente, ha quedado constituida en esta forma: Presidente, Ramón Ortí Iborra; secretario, Pascual Mora Daries; vocales: Pascual Moreno Navarro, José Iborra Navarro, Isidro Paig Andreu, Casimiro Hernández Arrostell, Vicente Mora Mora, Salvador Chust Mora, Miguel Planells Tarazona, Francisco Carratalá Fenoll y Francisco Caballero Lorente.

El dueño del café-restaurant «Habana», en vista de la extremada vigilancia que se ejerce en su establecimiento por tener dentro del local después de cerrar a la una y media, y cansado ya de pagar multas, ha puesto a la vista el siguiente

AVISO AL PUBLICO. Con objeto de poder cumplir rigurosamente las órdenes del señor Gobernador, el servicio de restaurant se cierra a la una, y serguea encarecidamente al público que haya dentro del local abandone éste, y así podremos librar de la denuncia, acompañada de la multa.

Ayer salieron en el tren-correo el conocido joyero D. Emilio Lalana y su esposa para la Terma de Alhama de Aragón, donde permanecerán una corta temporada.

En Torrente, y no en Játiva como se acordó en un principio, se celebrará el sábado próximo 29 del actual, a las diez y media de la mañana, la cuarta y última conferencia estival que el inspector de Instrucción pública de la provincia debe dar, por ministerio de la ley, en poblaciones cabezas de partido de su jurisdicción.

El Club Náutico de nuestra capital ha enriquecido su flota con la nueva canoa-automóvil Babieca, propiedad del sportman Sr. Mac-Andrews. Además un baidrol del mismo, el Maruja, del Sr. Puchol, ha obtenido el primer premio en las regatas recientemente celebradas en Cartagena.

Como se ve, los clubman valencianos dejan bien sentado el pabellón.

Academia Arenas-Abenia.—Preparación para carreras militares. Principian las clases en 1.º de setiembre. Pídanse reglamentos. Llano Remedio, 12, entresuelo, izquierda.

El delegado regio de primera enseñanza de la provincia ha recibido los nombramientos de maestras en propiedad a favor de las siguientes auxiliares gratuitas de las escuelas públicas de Valencia, para la provincia de Guadalupe: doña Rosa Galán Ruy López, de Estabiles; doña María Segura Soriano, de San Felices; doña María Dolores Izuel Solá, de Otter; doña Teresa Suárez Molina, de Valdepinillos; doña Dolores Guillén Arnal, de Chequilla, y doña María Atienza García, de Cortes. Para la provincia de Murcia: doña Mercedes Balbastro Puster, de Rubielos Altos; doña Francisca Selma Márquez, de Abia de la Obispaña; doña Isabel Espinosa Silvestre, de Castejón; doña Asunción Martínez Taleas, de Boniches; doña Rigobera Arroyo Franch, de Montilla del Palancar, y doña Josefa Valls Garrigós, de Tejadillas.

El notario D. Vicente Sancho-Tello Burguete, que tuvo su despacho en la calle del Miguelete, 1, entresuelo, y en igual número de la Travesía del mismo nombre, se ha trasladado a las plazas de la Almoina, 4, y Arzobispo, 5, bajo.

En el tren andaluz del sábado marchó el coronel de Estado Mayor D. José Jofré Montojo con su familia.

En el expreso de Barcelona llegaron el obispo titular de Bosa, que se hospeda en el convento de religiosos franciscanos, don Pedro Galiana y D. Antonio Andrés Piquer.

En el correo de Madrid salió D. Antonio Calatayud.

En el correo de Barcelona llegaron ayer el director del Seminario Conciliar doctor D. Rigobero Doménech y D. Juan Echeburque.

En el de Madrid llegó D. Eusebio Carbonell.

En el expreso de la Ciudad Condal marcharon el señor marqués de Benicarló y D. José María Sales.

En el tren andaluz vinieron D. Tomás Cobos y su señora doña Manuela Mesa e hija.

En el de Utiel salió D. Juan Figuerola. En el correo de la corte partió el fiscal de esta Audiencia Sr. González Rothwos. En el de Barcelona han venido hoy el Dr. Manzano, D. Julio Cebrián y el notario D. Juan C. Pereda. En el de Madrid ha llegado el rico propietario y comerciante de la Habana don Claudio Loscos. En el expreso de Barcelona ha salido la tiple señorita Carmen Casanoves.

Don Francisco Robert Roca falleció el día 26 agosto de 1906. Todas las misas que se celebren en igual día en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, serán en sufragio de su alma. Sus aflijidos padres, hermana y demás familia, ruegan una oración por el finado.

Gran Balneario de la Sociedad anónima VICHY CATALAN. situado entre la Estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona). Distancia de Barcelona en tren correo, tres horas; en tren ligero, dos horas 35 minutos. Establecimiento de primer orden. Temporadas de 1. de mayo a 30 de octubre.

El Jerez Cognac Oxigenado de Diez Hermanos. Que se sirve y vende en los principales Cafés y Ultramarinos. ES EL MEJOR.

PREPARACION PARA MILITARES dirigida por D. Miguel Calvo CAPITAN DE INGENIEROS. Matricula, de 11 a 1 y de 5 a 8.—CIRILO AMORÓS, 14, segundo.

AGUAS DE FUENTE NUEVA DE VERDAD. Bicarbonatado, fluorurado, sódicas litínicas. Exquisita agua de mesa, fuertemente alcalina. Sin rival para las afecciones del aparato urinario, artritis, migra, bazo, etc. Depósito en la Región: R. CASANOVA BOIX, calle de la Paz, 72, Valencia, Teléfono, 776.

ACADEMIA CAVANILLES 1.ª y 2.ª ENSEÑANZA. Alumnos internos, medio-pensionistas y externos. Se reciben encargos de matricula para el Curso próximo. Los Reglamentos en la Secretaría de la Academia. PALAU, 14.

Academia Ayza. Preparación completa para Academias Militares. Queda abierta la matricula de esta Academia. encargándose este curso de las clases de los demás los antiguos profesores. Informes y matricula: D. Rafael Duyos, Cirilo Amorós, 28, 3.ª derecha, de

Sección religiosa. SANTOS DE MAÑANA.—San Luis, San Francisco, y San Gines de Arlés. CUARENTA HORAS.—Concluyen en la casa de la Casa de Misericordia; se descubren a las 5.30 y se reserva a las 7. ADORACION NOCTURNA.—Beato Juan Factor. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora Refugio de Pecadores, en San Bartolomé.

RECHAZAD los purgantes artificiales, pues su mala preparación ha causado muchas víctimas. La mejor purga natural es la Copita ideal. Véase anuncio 4.ª plana.

El miércoles próximo, a las once de la mañana, celebrará sesión ordinaria la Comisión provincial.

Se ha publicado el tercer número del semanario El Cuento del Dumenche, que dirige el conocido escritor valenciano don Luis Bernat, y que ha alcanzado gran éxito en el poco tiempo de su publicación.

En el número de esta semana publica un cuento de la huerta, del Sr. Blasco Ibáñez, con ilustraciones del Sr. Campos, y una novella de costumbres valencianas, original de D. José Mansell. De venta en todos los kioscos al precio de 10 céntimos.

Nunca Nunca se verá un programa tan completo y variado como el que trabaja todas las noches en la plaza de Toros, y aún menos a los precios de 60 céntimos la silla y 30 la entrada general.

Para esta semana se preparan nuevos débuts, y entre ellos 14 bravos y feroces tigres, presentados por el gran clown de Valencia ARTURO GUERRA.

En la inspección del distrito del Mar, calle del Transis, hay a la disposición de su dueño un llavero encontrado en las calles de la ciudad.

En el vapor Canalejas han venido hoy de Barcelona 398 pasajeros.

La Compañía de los ferrocarriles del Norte ha dispuesto ampliar la admisión de viajeros de tercera clase en los trenes correa expresos y en las estaciones de Alcañiz a Catarroja, con destino a Valencia, siempre que haya asientos disponibles.

Se encuentran en Valencia, de paso para el extranjero, los señores condes de Luna, hermanos de los señores marqueses de Cáceres.

Todas las noches velada en la playa. Última semana del TOBOGGAN. Pelayo.—Mañana Domingo y Peret, contra Mendoza y Font; 15 céntimos.

Preparación militar. Clases particulares. Plaza Congregación, 3, 2.º

Sección religiosa. Todas las misas que se celebrarán mañana en la parroquia iglesia de San Juan del Hospital, (Isabel la Católica) y en el pueblo de Emperador, serán en sufragio de las almas de LA SEÑORITA Doña María Luisa de Aynat y Perot. LA MUY ILUSTRE SEÑORA Doña Encarnación Campillo de Esteban que fallecieron el 23 de agosto de 1899 y el 2 de abril de 1900, respectivamente. Su madre, hija, hermanos, nietos, sobrinos y biznietos, ruegan a sus parientes amigos la asistencia a alguno de estos actos religiosos.

95 de cada 100. enfermedades de las vías digestivas, deben a perturbaciones bioquímicas de los jugos gastro intestinales, que producen atonías ó pereza digestiva, dispepsias, acedias, gastralgias, cólicos, vómitos, etc. La composición de las Tabletas de gesticas Morelló, dice La Tribuna Médica, responde a dos necesidades clínicas, modificar la mucosa y corregir la composición del jugo gástrico intestinal. Por eso damos el calificativo de Especialidad Científica a dicho producto que consideramos muy superior a sus similares para el tratamiento de las enfermedades del estómago é intestinos.

8 A nuestros lectores. Las personas que nos han hecho regalos de ejemplares de la preciosa novela de Pierre Dax el hijo de la secuestrada, den pasar a recogerlos a la Administración de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA, donde están a su disposición, al precio de una peseta.

También pueden adquirir ejemplares las novelas El capitán Marco, por E. Capendu, en tres tomos, al precio de 10 pesetas, y La hermana del muerto, de Pierre Dax, un tomo, por una peseta.

SUCESOS

Anciana herida.—El sábado por la noche sufrió una caída en la plaza de la Reina una anciana de 72 años, llamada Antonia Roca, causándose la fractura de la pierna izquierda. El cabo de la Guardia municipal señor Mondéjar y el guardia número 430 condujeron a la lesionada a su domicilio, calle de Ribot, 13, en un carruaje, siendo curada por un médico particular, pues la anciana por un médico particular, pues la anciana por un médico particular, pues la anciana por un médico particular...

tres hijos, natural de Segorbe, y era carretero de una agencia de transportes. En el hecho, del que se dio cuenta al juzgado, intervino el guardia de Seguridad número 65, Francisco Castelló. En el poblado de Patraix causó gran impresión el ineficaz crimen.

TEATROS

MARINA DEL CABAÑAL.—Ayer se celebró una función organizada por los jóvenes de la colonia veraniega. El teatro presentaba brillante aspecto, realizado por la presencia de bellas y distinguidas señoras y señoritas, entre las que se veían, acompañadas de sus familias, las de Santomá, Reig, Almela, Peris, Colomina, Navarro, Ramírez, Senent, Romani, Monleón, Besalduch, Miquel y otras muchas. En primer lugar se representó La bella Lucerita, tomando parte en su ejecución la aplaudida artista señorita Inés García, acompañada dignamente por los señores Santomá (D. L.), Montoya y Alcalá (D. V.) Después representó La Rabalera, salvando las grandes dificultades de la obra el talento de los Sres. Santomá, Peris, Senent, Salvador, González, Camilleri, Torres y Muñoz. La señorita Casesnovas estuvo sencillamente admirable en toda la obra. El señor Senent muy bien en el difícil dúo con la excelente tiple, y D. Luis Santomá delirioso en el simpático secretario. Para fin de la velada se representó El día de Reyes, repitiéndose las ovaciones a los Sras. Santomá, Peris, Senent y Palla (P.). Superiores a todo elogio estuvieron las señoritas Casesnovas, García, Escudero y Peña. Una enhorabuena tan grande como efusiva merecen todos, y así se la enviamos.

Crónica religiosa

Cultos para mañana. En la parroquia de San Martín, la Cofradía de San Ramón Nonnato celebrará su novenario a las siete y cuarto con una misa cantada con música en la capilla del Santo, seguirán la novena y los gozos, observándose el mismo orden hasta el día 31, propio de su festividad, en el que se celebrará la solemne función religiosa, por mañana y tarde. Predicará la plática de la misa de Comunión el Dr. D. Ramón Navarro y los sermones de la fiesta el P. Rafael de Novell. La Cofradía de San Gil Abad, trasladada a la parroquia del Pilar, comenzará sus cultos el próximo miércoles, a las cinco y media de la tarde, y terminará el jueves, día 3 de setiembre, con la solemne función religiosa del último día de novenario y de Cuarenta Horas. Los nueve sermones vespertinos de la novena, así como el de la fiesta del día propio del Santo, están a cargo del cura párroco Dr. Piñana.

Movimiento de población

De anteaer a hoy. Distrito de San Vicente.—Nacimientos: Carmen Seguí Guerra y Francisco Montesinos Lima. Defunciones: Germán Ríos Morales, de 45 años, y Vicente Machi Jiménez, de 56. Distrito del Mercado.—Nacimientos: Josefa López Ruiz, Teresa Navarro Quilis, Carmen Marín Andrés, Rafael Pérez Rodrigo, Miguel Juan Rodríguez y Concepción Peirusa. Defunciones: Trinidad Ramón Simón, de 55 años, y Dolores Almenar Ramón, de 38. Distrito de Serranos.—Nacimientos: María Barán Labrosa, Carmen Calatrava Fons, Carmen Soriano Tarrasó, Josefa Amado Ríos, José Mirabet Gil y Andrés Arbiol Fores. Defunciones.—Rafael Cantó Rigotti, de 21 años; Carmelo Soler Boscá, de 62; Fernando Albiach Navarro, de 3. Distrito del Mar.—Nacimientos: Luis Lleó Pabán, Josefa Gisbert Sanz y María Arrieda del Campo. Defunciones.—Tomás Bonora Cursí, de 92 años; Dolores Ríos Molina, de 28 meses, y Benito Gil de Avallé y Novella, de 66 años. Total: Nacimientos, 17; defunciones, 10.

Aviso a nuestros lectores

Pensamos ser útiles a nuestros lectores aconsejándoles el uso de los polvos Louis Legras. Entre todos los remedios conocidos para combatir opresión, sibilación, asma, tos espasmódica (consecuencias de bronquitis) éste es sin duda alguna el mejor y más eficaz. Estos polvos maravillosos actúan en menos de un minuto y curan progresivamente. Depósito.—García Zaonero, 121, San Vicente, Valencia, 3 pesetas caja.

Agencia Mencheta

Por telégrafo y teléfono. El viaje del rey. Telegrafan de San Sebastián que ayer a las ocho de la noche llegó el Girald, procedente de Bilbao, llevando a bordo a sus majestades el rey D. Alfonso y la reina doña Cristina, que comieron en Miramar, acompañados del Sr. Allendesalazar. A las once de la noche salió D. Alfonso en el Girald con rumbo a Inglaterra. Notas políticas. En cuanto regrese a Madrid el jefe del Gobierno se celebrará una serie de Consejos de ministros preparatorios de la reapertura de las Cortes. Después de esta serie de Consejos, marchará el Sr. Maura al balneario de Fortuna a pasar allí una temporada. Se insiste en que el Sr. Cambó ocupará ahora la alcaldía de Barcelona, y después, sin pasar mucho tiempo, será ministro de la Gobernación, para implantar con la nueva ley de Administración local, las reformas que ha estudiado en el extranjero. Víctima del automóvil. A consecuencia del vuelco del automóvil de D. José Genis Santamaría, ocurrido anteayer en el puerto de Guadarrama, ha fallecido dicho señor después de amputársele la pierna. En Madrid ha sido muy sentida la muerte del sportman. Ayer por la tarde fue trasladado su cadáver a Madrid.

El canje en Castellón

Al pretender canjear ayer mañana en la sucursal del Banco de España 28 duros, fueron detenidos un individuo natural de Castellón, llamado Pascual Llorens, y un hijo suyo de 15 años, pues entre dicha cantidad fueron hallados ocho discos de una nueva falsificación. Sometidos a interrogatorio incurrieron al declarar en algunas contradicciones, y han asegurado que los duros los habían recibido de un forastero desconocido. Los detenidos quedaron incommunicados en la cárcel. —Para facilitar la obra del Gobierno, la Cámara de Comercio ha acordado admitir y aconsejar a los comerciantes que admitan duros después del día 25 y faciliten la circulación de los mismos.

Crimen horrendo

En Jarrascosa de Abajo, pueblo del partido judicial de Burgo de Osma (Soria), un joven de 25 años, llamado Víctor Crespo, estudiante seminarista de Sigüenza, ha degollado con una navaja de afeitar a sus hermanas Paulina y Benita, de 12 y 10 respectivamente. Para realizar los crímenes fingió por la noche que los ladrones robanan la casa, y cogiendo una arma disparó varios tiros. Acudió la Guardia civil, y algo sospecharía cuando detuvo a Crespo, el cual declaró con gran serenidad que sus propósitos eran los de matar a su madre, a una tía anciana que está ciega y a sus hermanas con objeto de apoderarse de todos los intereses que había en casa, abandonar la carrera eclesiástica y casarse con una joven de la que está perdidamente enamorado. Después de degollar a sus hermanas en la cama donde estaban durmiendo, intentó hacer lo propio con su madre; pero retrocedió y fingió el robo. El criminal Crespo se halla convicto y confeso de su horrible crimen y ha ingresado en la cárcel de Burgo de Osma. El pueblo está tan indignado, que ha pretendido lynchar al criminal. Estas noticias son oficiales.

Incendio en un teatro

Barcelona.—Durante la sesión de cinematógrafo, en el teatro Principal de Gracia, se inflamó ayer tarde una película, propagándose rápidamente el fuego. Los espectadores, en su mayoría niños, salieron atropellándose y lanzando gritos de terror. El humo y las llamas crecían, y en las puertas se taparon la gente, dificultando la salida el mismo afán de huir, que hacía que unos se arrojaran sobre otros. Hubo empujones, pisotones y varios que rodaron por el suelo, pasando otros por encima. Las mujeres gritaban, los niños lloraban de espanto, y hubo que prestarles auxilio cuando quedaron algo expeditas las puertas de salida. Los empleados procuraban salvar los objetos apresuradamente. Al llegar los bomberos, el fuego llenaba todo el teatro y amenazaba propagarse a los edificios contiguos. Llegó a sacarse los muebles y enseres de éstos por temor a que se quemaran. Por fin se consiguió aislar el fuego en el teatro. Este ha quedado destruido. Una mujer, viéndose en peligro se arrojó de una azotea, cayendo sobre un colchón que le pusieron bajo. Resultó con algunas contusiones. Un sugeto que abría una puerta con un hacha y un machocho que le ayudaba en la operación, resultaron heridos en las manos. Un retén de bomberos ha quedado en el teatro para acabar de extinguir el rescolado y refrescar paredes.

Por telégrafo

Madrid 24, 14'50. La «Gaceta». El Diario oficial publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones: Anunciando las vacantes de escribanías en los juzgados de San Fernando, Fuenteovejuna, Sorbas, Marbella y la del distrito Sur de Barcelona. Artículos necrológicos. La prensa dedica encomiásticas y sentidas necrologías al sabio sacerdote, bibliógrafo y académico electo de la Española D. Cristóbal Pérez Pastor. «El Universo». Aconseja al Gobierno que declare desde mañana legítimos cuantos duros queden en circulación, excepto aquellos que notoriamente sean falsos. También aconseja que se extreme la vigilancia para evitar acuñaciones fraudulentas, y que vaya retirando cuantos duros dudosos entren en sus cajas, pues así se restablecerá la normalidad en el curso de la moneda. «El País». Hablando de los asuntos de Marruecos dice que mas le inquieta la situación de Francia que el estado en que se encuentra el imperio marroquí. Aconseja al Gobierno español que persevere, como hasta aquí, en lo que ha hecho de rehuir toda aventura, aferrándose a su papel de proteger la independencia de Marruecos y de mantener el Acta de Algeciras. «El Liberal». Ocupándose de la derrota de Abd-el-Aziz, la califica de grave complicación. Estima como más importante que la derrota, la proclamación en Tánger de Muley Hafid y aplaude la decisión de nuestro Gobierno de concentrar en el Ferrol los buques que se disponían a escoltar al Girald en su viaje a Inglaterra. Termina El Liberal diciendo: «España no puede negar su concurso a las potencias interesadas. En vista de las circunstancias, debe cesar el veraneo de los ministros.» «El Imparcial». Afirma que el Gobierno no se atreverá a declarar, terminado el canje, fuera de circulación los duros ilegítimos, y añade: «Sería sincero si lo declarara, ordenando a las dependencias del Estado que los rechazaran, pero no lo ordenará porque sería confesar el fracaso que supone el que los gobernadores anden en componendas con los comerciantes, banqueros y contratistas a fin de evitar el conflicto. A éstos se les da garantías, pero el consumidor no las tiene.» Invita al Gobierno a decir en la Gaceta aquello que dice solo al oído de los comerciantes, banqueros y contratistas. A Marruecos. En el ministerio de Marina confirman la orden de marchar a las costas de Marrue-

cos que se ha dado a los torpederos Osaio y T rror.

Añaden que se ha ordenado el alistamiento de todos los buques para que, en el caso que fuese preciso, marchen a la costa de Africa.

El Sr. Viniogra

La Junta Consultiva de Marina se ha reunido, presidida por el vicealmirante Viniogra. Se dice que éste ha retirado la dimisión. Obsequio a periodistas. Málaga.—El banquete ofrecido por el señor Net a los periodistas madrileños se ha verificado en la Cámara de Comercio, asistiendo 70 comensales y presidiendo el alcalde de Málaga y el Sr. Net. El alcalde brindó, agradeciendo su visita a los periodistas madrileños. En nombre de éstos contestó el Sr. Fernández Shaw.

Ordenanza derogada

Roma.—Su Santidad ha derogado una ordenanza de Pío IX, mantenida por León XIII, en la que se prohibía la entrada en el Vaticano de la bandera italiana. Esta oneará por primera vez en el Vaticano en el concurso gimnástico de jóvenes católicos italianos que se celebrará en el próximo mes de noviembre.

Boda sangrienta

Roma.—En el pueblo de Vadi (Florenza), regresaban de la boda de la hija del alcalde de dicha población, con un propietario, disparando la comitiva al aire pistolas, según costumbre. El hermano del novio disparó un tiro, que mató a la novia en el acto, causando el suceso gran consternación entre los presentes. El matador huyó, después de fingir que se suicidaba. Se dice que el matador fué novio de la muerta y que ha cometido el crimen por venganza.

De Marruecos

Tánger.—Sigue la inquietud en esta población. El populacho continúa haciendo demostraciones de júbilo por la proclamación de Muley Hafid. Se sabe que Abd-el-Aziz se encuentra en Setat con la misión francesa y el Maghzen. Es opinión general que ha terminado el reinado de Abd-el-Aziz. París.—Los periódicos comentan la derrota de Abd-el-Aziz y la proclamación del Hafid. Le Temps y otros periódicos se expresan en términos análogos a los de La Petit Journal, y temen que quede anulada el Acta de Algeciras.

Conferencias telefónicas

Madrid 24, 15'15. Sobre el canje. En la caja del Banco y en la de cuantas corrientes ha habido hoy enorme cola de gente que iba a depositar cantidades considerables en piezas de 5 pesetas. También ha habido cola en la ventanilla del canje de los duros ilegítimos. Tenderos y modestos industriales acudían en tropel a cambiar los duros que poseían. Despachos de provincias dicen que las operaciones del canje se han realizado hoy con gran animación, pero sin ningún incidente.

La proclamación de Muley Hafid

El Gobierno ha recibido hoy un telegrama oficial de Tánger, confirmando la noticia de la proclamación de Muley Hafid como sultán de Marruecos, con los detalles que ya publica la prensa.

De San Sebastián

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos: De Marina: Ascendiendo al empleo superior inmediato al comisario D. Nicolás Franco y al contador D. Francisco Sánchez. Ascendiendo a alféreces de fragata a 29 guardias marinas. Concediendo la gran cruz del Mérito Naval con distintivo blanco al capitán de navío D. Angel López.

De Guerra

Llamando al servicio activo de las armas a 50.000 mezos del actual reemplazo. Autorizando a diferentes fábricas y dependencias militares para adquirir material sin las formalidades de subasta. Nombrando para la 10.ª y 4.ª subinspección de carabineros a los coroneles D. Ignacio Folquera y D. Francisco Riera. Idem para las comandancias de Carabineros de Gerona, Oviedo y Málaga a los tenientes coroneles D. José Fillol, D. Antonio Gascón y D. Luis Mariño. Nombrando jefe de la segunda media brigada de cazadores al coronel D. José Gómez del Rosal. Idem del mando de un batallón de cazadores al teniente coronel D. José Maldonado.

Madrid 24, 17'15.

De Bilbao

Con motivo de ser el último día del canje, ha habido enorme cola en las oficinas del Banco. Llegó numerosa gente de los pueblos de la provincia. La cantidad de duros cambiada es enorme. En los teatros, cafés, tranvías, restaurantes y otros establecimientos públicos comienza a rechazarse los duros. Se acerca el conflicto. Más de San Sebastián. También ha firmado hoy el rey los siguientes decretos: De Gracia y Justicia: Excepuando de las formalidades de subasta las obras de la Dirección de Contribuciones, Laboratorio de Análisis y Dirección de Aduanas. Reglamentando el turno de ascenso en el notariado. Reglamentando el ascenso y separación de los funcionarios de penales en la secretaría del ministerio.

Madrid 24, 18'15.

Cotización. En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 83'77. Los francos a 11'80. Las libras a 28'09. Las obligaciones a 101'35. París, 96'30.

De Vigo

A bordo del vapor Cap Blanch ha pasa-

do con dirección a Alemania el ministro de la Guerra brasileño, invitado por el emperador Guillermo para asistir a las maniobras militares.

De Irún

En Fuenterravía ha ocurrido una horrible tragedia. El joven Daniel Lecuovea se dirigió esta mañana a casa de su novia, que era un establecimiento de bebidas inmediato a la ermita de Santa Engracia, en la entrada del pueblo. Vió en la puerta a la hermana de su novia, que se hallaba barriendo, y le disparó un tiro de revólver. Subió la escalera y tropezó con el padre, a quien le soltó otro tiro; a la madre le disparó dos, y por último se dirigió el arma sobre sí mismo, entrándole el proyectil por la garganta y saliéndole por la cabeza. Quedó muerto en el acto. El padre murió casi instantáneamente. La madre y la hija se hallan gravísimas. La primera tiene un balazo en un brazo y otro en la espalda. La hija un balazo en la ingle.

De San Sebastián

La reina doña María Cristina, acompañada por la señora marquesa de Martorell, salió esta mañana a pie de paseo, realizando compras en algunos establecimientos. Esta tarde a las cinco ha salido en automóvil por los alrededores de la capital. —Esta mañana ha marchado a Guernica el Sr. Allendesalazar. Permanecerá al lado de su familia unos días. —En el rápido ha marchado a La Granja el infante D. Luis de Orleans con objeto de pasar unos días al lado de la infanta doña Isabel. —El canje de los duros ilegítimos la estado animadísimo. —El embajador de Francia nos ha dicho que son nebulosas y contradictorias las noticias que se reciben de Marruecos.

Desde Barcelona

Barcelona 24, 17'10. Registros y detenciones. El juzgado ha dictado tres autos de registro y detención contra otros tantos supuestos monederos falsos. —Se dice que han sido encontradas tres máquinas de acuñar moneda falsa, procedentes de una fundición de la calle de San Pablo. Reconocimiento. En el reconocimiento practicado por el teniente de navío encargado del proceso por el atentado del vaporcito Golondrina, en una fundición de San Martín de Provensals, ha comprobado que el artefacto que explotó en dicho vaporcito, procedía del mencionado taller. Era como se creía, una lámpara de fundidor, existiendo varios ejemplares iguales y del mismo tamaño en el taller. Dicho juez instructor se incautó de una de ellas y del molde, adoptando otras disposiciones encaminadas a comprobar la sustracción del artefacto.

El canje

En las calles contiguas a la sucursal del Banco de España se ha formado larga fila desde las primeras horas, figurando en su mayoría comerciantes, que realizan el cambio de la moneda ilegítima recogida estos últimos días.

Table with exchange rates for various currencies and goods. Columns include item names like 'Interior 4 por 100', 'Amortizable 6 por 100', and prices in pesetas.

Plaza de Toros

Función para mañana martes 25

EXITO!

Miss Margueritte

CON SUS 5 feroces LEONES, 5 Cazados en el Senegal

12 GRANDES ATRACCIONES 12 EL GRAN GUBBERAV PRECIOS POPULARES

Entrada general 30 céntimos. Silla de pista 60 céntimos.

Sección amena

—Yo le conozco a usted, pero no sé decirle que me parece que he visto su retrato en los periódicos. —Se han publicado muchos millares. —¡Ah, ya caigo! Y diga usted, ¿esas piladoras curan de verdad? —Dos futuros, de 70 años cada uno, llegan con algún retraso a la iglesia para contraer matrimonio. —Otra vez —les dice el cura— tengan ustedes la bondad de no retrasarse tanto. Una criada recién llegada de Asturias entra al servicio de una distinguida dama —Mire usted —le dice ésta, en esta casa hay mucho trabajo. —Mucho más tenía yo en mi tierra —contesta la doméstica. —Allí tenía que estar al cuidado de ocho vacas. CHARADA. A la hora primera sola se fué la Librada a la primera dos-tercia aunque una prima dos nada. Tropezó, y con un cristal que había sobre la acera, al caer, se perforó una segunda-tercera. Solución a la anterior: Maravedinada. Sigue a la 4.ª plana

